

NOTES SUR CAPSICUM

Vous savez le genre de symptômes que produit le poivre : vous commencez par éternuer violemment, puis vous avez toutes les muqueuses du nez qui sont prises, avec cette fameuse toux éclatante, éclaboussante, qui vous fait " postillonner " dans tous les sens. C'est la toux explosive de Capsicum, de même que vous avez la diarrhée éclaboussante de Natrum-sulf. ou l'urine éclaboussante et soudaine de Squilla.

Je me rappelle un malade qui, pendant de nombreux mois, avait couru les médecins homoéopathes et allopathes pour des maux de tête persistants, aggravés en marchant et en toussant. Il me disait : " Je sens ma tête qui éclate et va sauter ! " On lui avait donné Bryonia et de nombreux autres remèdes sans aucun résultat. Je lui administrai Capsicum sur ce symptôme caractéristique de la sensation de tête qui éclate quand on tousse, en tenant compte aussi des deux aggravations citées plus haut, et il n'eut plus jamais mal à la tête.

C'est un remède que nous employons trop peu, qui peut avoir de très nombreuses indications si nous le connaissons bien, de même du reste que la plupart des remèdes dits secondaires : il faut se donner la peine d'étudier ces soi-disants " petits remèdes " .

Capsicum est aussi un médicament dont les Allemands se moquent beaucoup à propos de l'indication que l'on en donne pour les petites domestiques qui quittent leur place parce qu'elles ont le " Heimweh ", le " Homesickness ", c'est-à-dire le mal du pays. Nous avons souvent en Suisse des jeunes Allemandes, Anglaises ou Françaises qui, au bout de quelques semaines, veulent s'en aller parce qu'elles ne se plaisent pas dans le pays. Elles ont les joues rouges en général, elles sont un peu florides, pleines de bonne volonté, mais elles ont le mal du pays ... Nous avons pour cela trente six remèdes, avec surtout Capsicum, Carbo animalis et Phosphoricum acidum. Mais si elles présentent les joues rouges, avec ou sans insomnie, c'est seulement Capsicum qui est alors indiqué. Et si elles s'ennuient par trop et qu'elles présentent d'autres symptômes comme conséquence de ce mal du pays, qu'elles dépérissent, n'ont plus d'appétit et deviennent tristes, alors donnez soit Clematis, soit Capsicum, selon les symptômes.

NOTES SUR LES ACOUPHÈNES

Le grand Répertoire de KENT nous indique quarante sortes de bourdonnements différents. Dans les bourdonnements " non descriptifs " lorsque le malade ne peut pas vous dire s'il s'agit d'un bruit d'eau qui coule, ou de poteau télégraphique, ou de criquet, ou de verre cassé ... etc ..., nous avons un remède qui est certainement un des meilleurs, surtout si nous avons la triade de MENIERE : diminution de l'ouïe, bourdonnements et vertiges : Chininum sulfuricum est souvent remarquable (30°, 200° et M° à quatre heures d'intervalle), puis laisser agir.

Docteur P. S C H M I D T
